
SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 1 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MAURICIO KURI LLAMA A LA REFLEXIÓN TRAS VOTO DE YUNES A FAVOR DE LA REFORMA JUDICIAL 
Tras la controversial decisión de Miguel Ángel Yunes de votar a favor de la Reforma Judicial, el gobernador 
Mauricio Kuri declaró que este es un momento crucial de reflexión para el PAN, que atraviesa una crisis 
significativa a nivel nacional. “Los gobernadores de la GOAN hemos señalado que es momento de trabajar desde 
lo local hacia lo nacional. El PAN debe regresar a sus principios, a los ciudadanos. A nivel nacional, veo una crisis 
importante que tenemos que resolver entre todos”, expresó Kuri. (AD 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRADICIÓN RELIGIOSA Y SOCIAL 
Más de cinco mil danzantes de Querétaro, Hidalgo, Estado de México, CDMX y Guanajuato, formaron parte del 
recorrido lleno de color, con el que cada año muestran su devoción a la Santa Cruz de los Milagros. 
 
N: MÉXICO JUSTO PARA TODOS: MAURICIO KURI 
Llaman a luchar por un país de paz, inclusión y justicia. 
 
AD: HAY RECURSOS PARA OBRAS HEREDADAS 
Serán 10 obras las que se heredarán a la siguiente administración municipal de Querétaro, para las cuales se 
dejaron los recursos suficientes.   
 
EUQ: EN 10 MUNICIPIOS DEL ESTADO PERSISTE LA SEQUÍA: CONAGUA 
Las ocho demarcaciones restantes dejaron de presentar condiciones de estiaje, producto de las lluvias en las 
últimas semanas, informó la comisión. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EN ECONOMÍA, QUERÉTARO TRAE RUMBO Y HAY QUE SEGUIR EN EL: MAURICIO KURI 
Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que Querétaro es un estado pujante en 
temas económicos y recibe grandes inversiones, el gobernador Mauricio Kuri sostuvo que el presidente siempre 
ha tenido un trato amable hacia la entidad. “Yo tengo una buena relación, coincido y estimo al señor presidente, 
le agradezco su atención, hubiéramos querido recibir recursos, pero eso es un tema diferente, recibimos lo que 
la federación nos tenía que dar y le deseo que le vaya bien al terminar su mandato”. (N 2) 
 
QUERÉTARO RESPETARÁ LA REFORMA AL PODER JUDICIAL PESE A RECHAZO LOCAL: MAURICIO KURI 
Mauricio Kuri, reiteró que su administración brindará todas las garantías para la aplicación de la Reforma al 
Poder Judicial. Esto luego de que fue aprobada el lunes en el senado. Aseguró que se tendrán que enviar señales 
de certidumbre jurídica, laboral y empresarial para la implementación de esta reforma, en donde también se 
espera ver cómo vendrán las leyes secundarias. Considera que México requiere una reforma integral y 
consideró que se puede hacer mejor. (N 2) 
 
“PRÉSTAMO EN 2023 ELEVO 91% LA DISPONIBILIDAD DE RECURSOS” 
El secretario de Finanzas, Gustavo Leal, informó que el préstamo de 3 mil 300 mdp aprobado hace un año por la 
Legislatura local permitió un incremento de 91% en la disponibilidad de recursos del año 2023. Recordó que el 
propio presidente Andrés Manuel López Obrador recién reconoció que, pese a este préstamo, el estado es la 
segunda entidad del país con la menor deuda y prometió que para 2027 quedará completamente saldada. (N 4) 
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DE LAS 27 MIL PERSONAS PUESTAS A DISPOSICIÓN A FGE, POES HA DETENIDO A MÁS DE TRES MIL 
Durante la comparecencia que realizó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez, mencionó 
que su dependencia ha puesto a disposición de la FGE a tres mil 561 personas, de las 21 mil 981 que se han 
puesto a disposición. Además, también indicó que se han ejecutado tres mil 913 operativos, así como se han 
recuperado siete mil 983 vehículos con reporte de robo; con esta cifra mencionada, presumió que la entidad 
superó su porcentaje de recuperación de vehículo al 70%. En cuestión de detención de personas por faltas 
administrativas, indicó que se han detenido a un total de 163 mil 516 personas en conjunto con las policías 
municipales de las 18 demarcaciones. (AD 3) 
 
QUERÉTARO DUPLICARÁ POBLACIÓN EN 26 AÑOS 
Las zonas metropolitanas que más crecerán para 2050 en el estado son Querétaro y San Juan del Río, con el 
desarrollo de municipios con Colón y Pedro Escobedo, que tendrán más crecimiento poblacional, subrayó el 
secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel. Indicó que prevén que la población se 
duplique para entonces y sea de cinco millones de personas. (DQ 5) 
 
DESHABITADAS, 2 MIL 700 CASAS EN EL CENTRO 
En la delegación Centro Histórico de Querétaro cuenta con 2 mil 700 casas que están deshabitadas; sin 
embargo, se debe avanzar con incentivos para que las personas regresen a vivir al Centro Histórico, indicó el 
secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel. “No en el casco del Centro Histórico, sino 
en la delegación Centro Histórico, hay alrededor de 2 mil 700 viviendas que están desocupadas, qué quiere 
decir esto, que la gente ha dejado de vivir en el Centro Histórico para irse a otros lugares, otras colonias”, 
subrayó. (DQ 5) 
 
REVISARÁ LA CNDH EDIFICIO DEL INM EN QUERÉTARO LLEVA UN AÑO CERRADO  
Carlos Alcaraz, titular de la Secretaría de Gobierno, informó que en próximos días la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos revisará la estancia que tiene el Instituto Nacional de Migración en la entidad y observar si 
es segura para las personas que se encuentran en una situación de migración y son resguardados en el 
inmueble. (N 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN REFORMAS A LA LEY ORGÁNICA DE LA FISCALÍA PARA FORTALECER LA 
PROFESIONALIZACIÓN 
Los diputados Guillermo Vega Guerrero, Leticia Rubio Montes y Germain Garfias Alcántara, integrantes de la 
Comisión de Administración y Procuración de Justicia, aprobaron el dictamen de la iniciativa de ley que reforma 
diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Querétaro. El presidente de la 
comisión legislativa, Guillermo Vega, informó que la reforma, presentada por el fiscal Víctor de Jesús, tiene 
como objetivo promover la capacitación y especialización del personal, con el fin de mejorar el servicio. 
Además, se abrirán al público las actividades académicas del Instituto del Servicio Profesional de Carrera, 
permitiendo la participación de colegios y asociaciones. (N 3) 
 
EN 2025 ARRANCARÁ INSTITUTO CATASTRAL 
A dos años de haber sido aprobado, será el 1.º de enero cuando entre en funcionamiento el Instituto de 
Registral y Catastral del estado, dependiente de la Jefatura de Gabinete del Poder Ejecutivo, esto tras una serie 
de reformas aprobadas durante sesión de la comisión de planeación y presupuesto de la LX Legislatura. 
Gerardo Ángeles, diputado presidente de la comisión, justificó que la fusión debía darse de manera gradual para 
lograr los objetivos de dicho instituto y mencionó que, en tanto se dé la fusión, continuarán trabajando de 
manera independiente las direcciones de Catastro y del Registro Público de la Propiedad y el Comercio. (DQ 2) 
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PODER JUDICIAL 
 
FISCALÍA DE QUERÉTARO VINCULA POR HOMICIDIO CALIFICADO A MENOR QUE HABRÍA ASESINADO A 
ESTUDIANTE DEL COBAQ 
La FGE confirmó la vinculación a proceso de un menor de edad por el homicidio de una joven, ocurrido en la 
colonia Satélite. El fiscal general, Antonio de Jesús, explicó que el delito fue clasificado como homicidio 
calificado y no feminicidio. “En este momento los elementos que teníamos nos permitían sustentar que se 
trataba de un homicidio calificado”, explicó el funcionario a los cuestionamientos por parte de la prensa de los 
motivos que llevaron a la fiscalía a acusar al joven de 17 por homicidio y no feminicidio. (Códice Informativo) 
 

MUNICIPIOS 
 
INICIAN TRABAJOS PARA LA ENTREGA-RECEPCIÓN 
El presidente municipal electo de Tequisquiapan, Héctor Magaña dio a conocer que algunas mesas de trabajo se 
han iniciado con el actual gobierno de esta localidad, con la finalidad de seguir los protocolos de entrega-
recepción, por lo que será en los próximos días cuando se conozca el estado que guarda la administración 
pública del Pueblo Mágico. (ESSJR 7) 
 
SE DESLINDA NAVA DE REESTRUCTURACIÓN MUNICIPAL 
Aunque lo aprobó el actual cabildo, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró que la propuesta 
de reestructurar la administración municipal fue realizada por el equipo de trabajo de la siguiente 
administración, que estará encabezada por Felipe 'Felifer' Macías. (DQ 8) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO TENDRÍA NUEVE SECRETARÍAS DE NUEVA CREACIÓN  
De acuerdo con el organigrama aprobado en la más reciente sesión de Cabildo, en el municipio de Querétaro se 
realizó una reestructuración al gobierno capitalino, que incluye la creación de nueve nuevas secretarías. Entre 
las nuevas se encuentran la Secretaría de Participación Ciudadana, la Secretaría de Desarrollo Urbano, la 
Secretaría del Medio Ambiente, la Secretaría del Bienestar Animal, la Secretaría de Atención Ciudadana, la 
Secretaría de Desarrollo Económico, la Secretaría de Gestión Delegacional, la Secretaría del Deporte, y la 
Secretaría de Innovación Tecnológica. (N 5) 
 
CELEBRAN LA GESTA DE LOS NIÑOS HÉROES 
El alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera, encabezó la ceremonia para conmemorar el 177 Aniversario de 
la Gesta Heroica de los Niños Héroes en las instalaciones del Séptimo Regimiento Mecanizado. (AD 3) 
 
RETIRAN 10 TONELADAS DE BASURA EN EL RÍO 
Ante el aumento en el caudal del río San Juan a propósito de las lluvias recientes en el municipio y zonas altas, 
incrementó el volumen de basura que ha sido arrastrada y que propicia taponamientos, razón por la que el área 
de Servicios Públicos Municipales de San Juan del Río realizó una limpieza preventiva en la que retiraron poco 
más de 10 toneladas de basura. De acuerdo con el titular del área, Ernesto Mora, en la última semana, personal 
de la dependencia ha recolectado de los distintos pasos, diversos tipos de desechos, que van desde las ramas, 
troncos y lodo, a los plásticos, llantas. (ESSJR 3) 
 
APRUEBAN PROGRAMA “EL NUEVO RUMBO DE SAN JUAN” 
Integrantes del Ayuntamiento de San Juan del Río, autorizaron el programa denominado “El Nuevo Rumbo de 
San Juan”, que fue presentado por la Comisión de Educación y Cultura, encabezado por la síndico Karla Cortés, 
así como las reglas de operación de este. Dicha iniciativa consiste en integrar a jóvenes a actividades 
extracurriculares, como son necesidades del municipio, en actividades culturales y deportivas. (NSJR 1 y 2) 
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CAMINO A LA SIERRA SERÁ REABIERTO POR FESTEJOS PATRIOS; SE HA RETIRADO 70% DE LOS 
ESCOMBROS 
El municipio de Pinal de Amoles anunció que durante los festejos patrios se habilitarán 2 carriles para el paso 
vehicular en la zona de la carretera 120, donde ocurrió el deslave el pasado 7 de septiembre, pues ya se ha 
retirado hasta el 70% del material. Este viernes 13 de septiembre de 13:00 a 14:30 horas se reabrirá de manera 
intermitente, posteriormente se continuará con el retiro de materiales y por la tarde se permitirá el paso 
continuo por más de 72 horas, reveló la alcaldesa de esta demarcación, Lupita Ramírez. (ADN Informativo) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESPERAN DERRAMA ECONÓMICA DE 190 MDP  
La presidenta de la CANACO, Lorena Muñoz, indicó que el sector espera una derrama de 170 a 190 mdp durante 
los festejos patrios. También estimó que el ramo hotelero logre una ocupación de 65% en promedio, aunque 
durante las noches del 14 y 15 de septiembre podría repuntar hasta 80%. (EUQ 1 y 3) 
 
SIN RESOLVER UNO DE CADA TRES CASOS 
En Querétaro, más de un tercio de los casos atendidos por la defensoría pública estatal quedaron sin resolverse 
en 2023. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, las Unidades Estatales de 
defensoría pública atendieron 16 mil 997 asuntos, pero solo 11 mil 870 fueron resueltos, lo que dejó 5,127 
casos sin resolver al cierre del año. (DQ 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Comparecencias desangeladas. Ayer concluyó la Glosa del Tercer Informe del Poder Ejecutivo del estado de 
Querétaro. Las y los titulares de las diferentes secretarías estatales comparecieron durante los últimos tres días 
ante los diputados locales para exponer el trabajo realizado durante el último año. Los reporteros que cubren la 
fuente nos comentan que este ejercicio estuvo desangelado en esta ocasión. Pocos diputados, nos dicen, 
asistieron a cada una de las reuniones, aunque hubo casos como la presentación de Verónica González Acevedo, 
representante de la Secretaría de Cultura en donde la asistencia fue mínima, pues se contabilizaron tres 
legisladores, quienes, en su mayoría, al parecer, ya se dedicaron de tiempo completo a buscar chamba, pues esta 
Legislatura termina su periodo el 25 de septiembre. En Querétaro no quieren votar la reforma judicial, 
acusa Andrea Tovar. El Pleno del Congreso local, con su mayoría panista, nos cuentan, pospuso la semana 
pasada votar la reforma al Poder Judicial. Después surgió la propuesta de sesionar el martes; sin embargo, 
todavía no hay un acuerdo, esto está en veremos. Por eso nos dicen que la diputada morenista Andrea Tovar ya 
les recrimina a sus colegas del Partido Acción Nacional. La legisladora del instituto guinda asegura que no 
quieren votar la iniciativa, situación que ya no afecta, porque la reforma ya alcanzó la dictaminación favorable 
de la mayoría de los congresos estatales para ser constitucional. (EUQ 2)  
 
EL ALFIL NEGRO 
Crecimiento. Querétaro crece de forma acelerada, la Inmigración es vasta y hay que dar servicios y atender a 
todos. Crear nueve secretarías no es un juego, sino una realidad que hay que celebrar... avanzamos. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 


